

## Protokoll zur FSR-Sitzung vom 20.01.2020

Sitzungsleitung: Eddy Loose | Protokoll:

Sitzungsbeginn: 18:59 | Sitzungsende: 21:00

**Anwesende:** Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Eddy Loose, Emmanuel Diehl, Franz Rodestock, Hendrik Appel, Jakob Behner, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Pascal Scholz, Robert Glöckner, Robert Peine, Teodora Ivoniciu, Thomas Birkenheuer

**Entschuldigt Fehlende:** Rebecca Uecker

**Unentschuldigt Fehlende:** Jasmin Dettelbach, Mohd Faraz Shaikh

**Ruhende:** Marcel Legler

**Gäste:** Alexander Zaft, Manuel Thieme, Matthias Stuhlbein, Tim Häring, Frank Nord

### 1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Robert P. merkt an, dass die Anwesenheitsliste des Protokolls vom 13.01.2020 nicht stimmt. Eddy vermerkt dies im Protokoll. Ansonsten gibt es nichts zu beanstanden und das Protokoll wird mit den auf der Sitzung besprochenen Änderungen bestätigt.

Außerdem werden die Anträge und das Protokoll vom 06.01.2020 noch bestätigt, da dies bei der letzten Sitzung nicht passiert ist.

*[Robert Glöckner erscheint zur Sitzung]*

### 2. Berichte der Ämter

#### **Sprecher:innen**

Es wurde neues Druckerpapier beschafft.

#### **Strukturer:innen**

Es gibt nichts zu berichten.

#### **Finanzer:innen**

Anita berichtet, dass die private Nutzung des Teilautos Probleme bei der Abrechnung macht und daher eingestellt werden sollte. Ausnahme: das Teilauto wurde/wird im Laufe des Monats nicht genutzt (werden). Es gibt nur eine Monatsrechnung und bei Finanzprüfungen könnte das sonst für Probleme sorgen.

Weiterehin berichtet Anita über die Aus- und Einzahlungen, die ihre Kasse betreffen. Diese waren:

- 08.01.2020: ESE: Auszahlung an Ullrich für Süßigkeiten beim ESE-Spiel, -16,51 € Kasse 1
- 16.01.2020: Auszahlung an Jakob: Papierbestellung, -68,14 € Kasse 1
- 16.01.2020: Einzahlung Jakob Teilautorechnung Dezember, +26,92 €

Eddy berichtet, dass es eine Zahlungserinnerung von BetterShirts betreffend der KIF-Shirts gab. Er hat daraufhin versucht den Kundenservice zu erreichen, um die Aufteilung der Rechnung zu besprechen. Diese Aufteilung ist nötig, da die aktuelle Rechnung alle Pos-

ten enthält, was zum Beispiel für die Abrechnung des Teils, der vom Dekanat finanziert wird, nicht funktioniert. Posten sollen deswegen auf einzelne Rechnungen aufgeteilt werden, damit diese von den jeweiligen Verwaltungseinheiten und Sponsoren beglichen werden können.

### **Admins**

Manuel ist aufgefallen, dass noch nicht alle Neugewählten einen Account haben. Er möchte sich deswegen mit Hendrik nach der Sitzung treffen. Mit Mohd wird ein seperater Termin vereinbart. Andere Personen, welche neu gewählt wurden und noch keinen Account besitzen, sollen sich bei ihm melden.

## **3. Berichte der Arbeitsgruppen**

### **Exzellente in der Lehre**

Es gibt einen neuen Stand zu den Änderungen im Diplom. Die ersten 4 Semester sind identisch mit dem Bachelor Studiengang. Der große Beleg hat jetzt die gleichen Credits wie die Bachelorarbeit. Das soll das Wechseln vom Diplom in den Bachelor ermöglichen. Ab dem großen Beleg unterscheidet sich das Diplom im Studienablauf hinsichtlich des Nebenfaches, des Seminars und weiterer Einzelheiten vom Bachelor. Der Bachelor Medieninformatik soll im Laufe der kommenden Woche fertiggestellt werden. Fragen nimmt Eddy, stellvertretend für die AG Lehre, gern entgegen.

### **Nachhaltigkeit**

#### *Feinstaubsensor*

Es gab ein Treffen der AG Nachhaltigkeit. Es wird angeregt, einen Feinstaubsensor anzuschaffen um den, durch den Kyocera Drucker ausgestoßenen Feinstaub, messen zu können. Filter dafür sind nicht gut möglich, da das Gerät dadurch zu warm wird.

Jakob erzählt, dass es für Feinstaubsensoren günstige Bausätze gibt. Für diese gibt es freie Tools für die Auswertungen, mit denen man schöne Graphen erzeugen kann. Eddy merkt an, dass der Sensor eventuell wie viele Anschaffungen, Gefahr läuft, einfach nach einiger Zeit nicht mehr genutzt zu werden. Anita merkt an, dass Jannusch hier sehr engagiert wirkt und sie glaubt, dass er benutzt werden wird. Es sollen Teile und Anleitungen für einen Sensor gesucht werden. Dies wird die AG Nachhaltigkeit im nächsten Treffen machen.

#### *Scriptdruckverbot*

Auch aus dem Grund dieses Feinstaubs soll ein Scriptdruckverbot für das FSR-Büro ausgerufen werden. Manuel spricht sich für das Verbot aus. Nicht nur, dass die Feinstaubbelastung und der Papier-, sowie der Tonerverbrauch hoch sind, es werden auch Leute dazu gezwungen während des Drucks anwesend zu sein. Er ist sich jedoch unsicher, wie man Menschen darauf aufmerksam macht, dass sie keine Skripte mehr drucken dürfen. Alexander spricht sich ebenso dafür aus und merkt noch einmal an, dass auch Menschen die keine Skripte drucken wollen, lange warten müssen bis Skripte fertig gedruckt werden. Es wird ein Preisaufschlag für Skripte vorgeschlagen. Robert P. weist darauf hin, dass dieses Vorgehen wohl nicht das Problem lösen wird, da alle Abgaben freiwillige Spenden sind. Er spricht sich deshalb für ein hartes Verbot aus. Robert G. bekundigt seine Zustimmung für ein Limit an gedruckten Seiten, jedoch ist auch hier die Art der Umsetzung unsicher. Es wird gefragt, ob es Argumente gegen ein Verbot gibt. Es gibt keine Gegenrede. Manuel möchte deswegen die Diskussion abbrechen und keine weiteren Argumente mehr erörtern. Es werden Ideen zum Vorgehen gesucht.

Es soll ein Hinweisschild gedruckt werden, das erklärt, dass man sich beim Drucken auf  $\approx 10$  Blätter beschränken soll. Weiterhin werden FSR-Aktive auf internen Kanälen darüber benachrichtigt, dass es diese Vorgehensweise jetzt gibt. Menschen, die Skripte drucken wollen, sollen durch Anwesende drauf hingewiesen werden, dass ab jetzt keine Skripte mehr gedruckt werden sollen. Pascal möchte sich darum kümmern die Nachricht über die FRS-Mailingliste und über Slack zu verteilen.

#### *Campus-Tüten*

Ein weiteres Thema waren die Campus-Tüten, gegen die sich öffentlich ausgesprochen werden soll, am besten in Absprache mit der TUUWI. Begründet wird dies durch übermäßig viel sinnloser Werbung. Es gibt keine Gegenreden und Emmanuel möchte sich darum kümmern.

#### *Poster Aufsteller und Plakatdruck*

Außerdem wird angeregt, an Stelle des Posterdrucks eine Tafel anzuschaffen, welche sich in den Poster Aufsteller integrieren lässt und zur Bewerbung von Events nutzen lässt. Dafür müsste allerdings jemand dazu in der Lage sein, diese Tafel ansprechend zu gestalten. Hier gibt es auch keine Gegenrede aber viel Zuspruch. Es wird jedoch angezweifelt, dass immer Personen mit einer ordentlichen Handschrift oder künstlerisch begabte Personen zur Verfügung stehen, um die Tafel zu beschriften. Eddy fragt, ob es hier schon konkrete Finanzanträge gibt. Anita und Emmanuel verneinen dies und möchten bis nächste Woche entsprechende Angebote ausarbeiten.

#### *Whiteboard Marker*

Auch wird darauf hingewiesen, dass in Zukunft keine neuen Whiteboardmarker mehr gekauft werden sollen. Es soll stattdessen Tinte gekauft werden, um die vorhandenen Marker wieder zu befüllen. Dies wird als Erinnerung aufgenommen, da nicht oft neue Marker gekauft werden.

## **4. Berichte aus den Gremien**

### **StuRa-Sitzung vom 09.01.2020**

Patrik hat einen Bericht über die Sitzung via den FSR E-Mail-Verteiler geschrieben. Es gab eine Petition gegen die neue Preisgestaltung der Mensen. Die Preiserhöhung wird demnach mit hohen Wartungskosten der Waagen und hohen Kosten für das Geschirr begründet. Des Weiteren wurde die Umzugsbeihilfe ausgesetzt. Grund hierfür ist eine Weisung der Stadt, keine Anträge mehr anzunehmen. Ebenfalls wurde ein Teil des StuRa-Förderausschuss gewählt. Eddy fragt, ob der FSR ein Meinungsbild zu der neuen Preisgestaltung machen möchte. Manuel schlägt vor dieses Thema besser vorzubereiten und dann ein ausformuliertes Meinungsbild zur Abstimmung zu stellen. Dieses Vorgehen findet allgemeine Zustimmung.

### **StuRa-Sitzung vom 16.01.2020**

Am 16.01.2020 gab es eine Sondersitzung des StuRa um die Forderungen des Programmes "HSZfürsKlima".

Jakob B. möchte, dass sich die Anwesenden mit den Forderungen beschäftigen und ihre Meinungen und Fragen mit den ihm teilen, damit er diese beantworten und/oder in die nächste Sitzung tragen kann. Manuel schlägt vor, dass sich zu einem späteren Zeitpunkt

mit dem Thema befasst wird. Er schlägt auch vor, dass sich Interessierte in einer kleinen Gruppe zussammfinden. Jakob berichtet, dass es auch eine Projektgruppe des StuRas zu diesem Thema geben wird. Eddy merkt an, dass es seiner Meinung nach schwierig ist, eine Liste mit Forderungen vorzubringen, ohne auch Umsetzungsmöglichkeiten zu präsentieren.

### **Fakultätsrat**

Der Fakultätsrat hat am 15.01.2020 getagt.

Es wurde ein Berufungsvorschlag für die Professur Prozessmodellierung vernetzter technischer Systeme beschlossen. Im Globalhaushalt hat die Fakultät einen Überschuss von 500.000 Euro. Grundlos können davon nur 350.000 Euro in das neue Haushaltjahr übernommen werden.

*[Jannusch erscheint zur Sitzung]* Zielvereinbarung: Es sollen in Zukunft 60 Prozent der Studierenden ihr Studium in Regelstudienzeit + ein Jahr abschließen. Aktuell sind dies 54 Prozent. Um Druck aus der Prüfungszeit zu nehmen, sollen die Prüfungen in Zukunft möglichst am Ende der Prüfungsphase stattfinden. Tim berichtet, dass es in Tübingen möglich ist, eine Prüfung viermal im Jahr schreiben zu können. Er fragt sich, warum das hier nicht der Fall ist. Manuel berichtet, dass es einen solchen Vorstoß schon einmal gab. Dies wurde von Professor Aßman zwar begrüßt, jedoch scheinbar als nicht durchführbar abgetan. Eddy merkt an, dass viele Professorenstellen in den nächsten Jahren neu besetzt werden und hier die Chance besteht, die neuen Professoren von einer anderen Regelung zu überzeugen. Roebert P. merkt an, dass sich auch Frau Bergner über unsere Regelung gewundert hat und jetzt bei den Lehramtsstudierenden die Prüfungen ebenfalls am Ende der Prüfungszeit geschrieben werden. Jannusch berichtet, dass auch Professor Hölldobler ein Befürworter ist, dies aber nicht auf alle Kollegen zutrifft. Anita spricht sich gegen eine solche Neuregelung aus mit der Begründung, dass Studierende eventuell über die Ferien gestresst werden könnten, wenn sie am Ende der Ferien erst die Klausuren schreiben. Alexander berichtet, wie dies in Würzburg gehandhabt wurde. Hier gab es nach der Vorlesungszeit mindestens eine Woche Zeit, in der keine Klausuren geschrieben wurden. Erst ab der zweiten Woche der Prüfungsphase wurden dann tatsächlich Prüfungen geschrieben. Eine andere Idee ist, mehrere Termine anzubieten, aus denen die Studierenden wählen können. Gegen das späte Schreiben der Prüfungen sprechen Praktika, wie das Robolab, oder die langen Korrekturzeiten. Robert P. hat auch Angst davor, dass Studierende die ganzen Ferien lernen und dann keine Zeit mehr für Urlaub bleibt. Jakob B. schließt sich dieser Meinung an. Eddy merkt an, dass auch die Planung von Urlaub schwer wird, wenn die Klausuren zu spät geschrieben werden.

Die Änderungen der Studiendokumente des Studienganges DSE wurden beschlossen.

Das Robolab kann nun auch im Sommer stattfinden.

### **Institutsrat SMT**

Der Institutsrat SMT hat am 15.01.2020 getagt. Hier ging es vorwiegend um die Raumsituation. Im Institutsrat wurde der Bachelor besprochen. Hier gab es Diskussionen, ob Software und Webengineering in einem Modul oder getrennt angeboten werden sollen oder. Am 8. März ist der sächsische Schulinformatiktag. Professor Aßman möchte einen IOT Maker Space einrichten. Hierzu soll ein kleiner PC-Pool im Lehmannzentrum eingerichtet werden. Am 03.02.2020 findet der finale Pitch von Software as a Business in der E023 statt. Prof. Aßmann möchte auch Räume für cyber-physical-self-reproducing Systems eingerichtet werden. Es wird 3 neue nuDigital Professoren geben, die Automotive und Avionic in Kooperation mit VW thematisieren werden. Professor Weber wird im Jahr 2026 in Rente gehen.

## 5. Anstehende Themen

### ERASMUS Cafè

Morgen, am 21.01.2020 findet das ERASMUS Cafè statt. Menschen die sich für ERASMUS oder ERASMUS+ interessieren, sind gern eingeladen. Plakate zur Bewerbung hängen seit heute morgen aus.

## 6. Webhosting für FSR SozPäd und tuuwi

### Webhosting für FSR SozPäd

Manuel berichtet, dass die Roots irgendwann eine Mail bekommen haben, in der die Sozialpädagogen um Webhosting bitten. Sie wollen ein Wordpress. Mehr als aufsetzen und aktualisieren wollen die Admins aber nicht übernehmen. Die inhaltliche Verwaltung soll von den SozPäd selbst vorgenommen werden. Jakob K. erklärt, dass es hier keine Probleme geben sollte. Niklas möchte die Betreuung übernehmen.

Die Admins werden sich mit dem FSR SozPäd noch einmal kurzschließen um genaue Details wie zum Beispiel die Domain zu klären. Die Vorkehrungen für das Hosting werden getroffen.

## 7. Forderungen der Bits und Bäume unterschreiben

Von Bits und Bäume gibt es eine Forderung, die von Professor Gumhold an uns getragen wurde. Dieser Forderung kann man sich als Organisation anschließen. Jakob K. merkt an, dass alle diese Forderungen gelesen haben sollten, bevor hier abgestimmt wird. Es wird daher vorgeschlagen, dass sich alle Mitglieder die Forderung durchlesen und dann in der nächsten Woche darüber gesprochen werden soll.

## 8. Nominierungen der Studiengangskoordinatoren:innen

Es werden freiwillige Personen gesucht, die freigewordene Posten der Stugako übernehmen. Für die Studiengänge Bachelor, Master und Diplom Informatik meldet sich Alexander freiwillig. Eddy meldet sich für die Studiengänge Bachelor, Master und Diplom Medieninformatik. Tim H. meldet sich für DSE. Für CMS meldet sich keine Freiwillige Person.

**Antrag 2020 / 11:**

Dem Fakultätsrat wird Alexander Zaft zur Entsendung als Studentischer Studiengangskoordinator für den Studiengang Ba/Ma Informatik sowie Dipl. Informatik vorgeschlagen.

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

**Antrag 2020 / 12:**

Dem Fakultätsrat wird Eddy Loose zur Entsendung als Studentischer Studiengangskoordinator für den Studiengang Ba/Ma Medieninformatik sowie Dipl. Medieninformatik vorgeschlagen.

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

**Antrag 2020 / 13:**

Dem Fakultätsrat wird Niklas Keerl zur Entsendung als Studentischer Studiengangskoordinator für den Studiengang Computational Logic vorgeschlagen.

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

**Antrag 2020 / 14:**

Dem Fakultätsrat wird Tim Häring zur Entsendung als Studentischer Studiengangskordinator für den Studiengang Distributed Systems Engeneering vorgeschlagen.

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

**Antrag 2020 / 15:**

Dem Fakultätsrat wird Marcus Velten zur Entsendung als Studentischer Studiengangskordinator für den Studiengang Computational Science and Engeneering vorgeschlagen.

**Abstimmung:** Der Antrag wurde ohne Gegenrede angenommen.

**9. Sonstiges****Newsletter**

Es fehlen noch diverse Beiträge und es wird darum gebeten, dass sich Freiwillige finden um diese zu ergänzen. Eddy möchte deswegen die Menschen, die sich dafür bereiterklärt haben, erinnern.

**FSR Fahrt**

Manuel fragt, ob Interesse an einem Hackathon besteht. Zum Beispiel könnten das Wiki überarbeitet werden oder sonstige andere Tools wie das Kurssystem überarbeitet werden. Er schlägt vor sich hierfür ein Wochenende zusammensetzen. Es besteht Interesse und Manuel möchte hierfür ein Dudle anlegen und einen solchen Hackathon organisieren.